
□见习记者 刘家杭

通讯员 沈宵凌

本报讯 “快看！ 那边起火

了！” 1 月 16 日晚 18 时许， 正

在崇明区城桥镇巡逻的一辆警车

上， 辅警施海明看着窗外叫了一

声。 带班的崇明公安交警一大队

民警蔡兵一脚刹住了警车， 随即

和辅警施海明、 李佳伟一起抄起

警车上的车用灭火器就向路边冲

了过去。

着火的地方是一片荒地， 有

着大片的枯草， 若不及时处理，

很可能引发更大的火情。 两名辅

警， 一个拿着灭火器、 一个找来

一根两米长的树枝， 向眼前的火

苗扑了过去。 民警蔡兵则迅速按

下了电台上的呼叫按钮， 向指挥

中心通报了现场情况， 并请求消

防尽快赶来援助。

不多时， 消防救援部门赶到

了现场。 在民警、 辅警和消防人

员的共同努力下， 大火很快被扑

灭。 根据消防部门的现场勘查，

过火面积约 30 平方米， 因处置

及时， 火势没有进一步扩散， 未

造成人员伤亡或财产损失。

□见习记者 翟梦丽

本报讯 近日， 长宁公安分

局虹桥路派出所接快递员小梁报

警称， 自己送去中山西路一居民

家的快递怀疑被偷了。

接报后， 民警来到现场开展

调查， 很快就确认了犯罪嫌疑人

康某的身份并在其工作单位将其

抓获。

原来， 康某前往案发居民楼

送快递， 到达五楼时发现在一户

人家的窗口和防盗栏中间有一件

未拆封的快递， 见四下无人就将

快递拿走。 康某告诉民警， 因为

前一天自己送的一个快递被偷

了， 因此还被罚了钱， 心里不平

衡才动了盗窃的念头。 最终， 康

某因盗窃被处以行政拘留的处

罚。

□见习记者 翟梦丽

通讯员 孙南

本报讯 日前， 宝山海事局

联合宝山公安分局刑侦支队，

“捕获” 了在辖区“神出鬼没”

的一艘非法私渡快艇。

该艇时常在宝山水域从事非

法私渡， 白天“趴活”， 晚上藏

匿于码头引桥下， 隐蔽性较强，

难以被发现， 借此逃脱海事监

管。 为了取缔该私渡快艇， 宝山

海事局执法人员深入辖区码头、

锚地内河船开展调查， 对疑似私

渡船舶和靠泊点拍照取证。 在整

合大量信息的基础上， 宝山海事

局联合宝山公安局， 通过技术手

段锁定嫌疑人和嫌疑船舶， 并对

嫌疑人传唤调查。 私渡船主对违

法私渡载客行为供认不讳， 积极

配合处置， 并表示不再从事此类

违法活动。 目前， 该私渡快艇已

被安全拖至宝山港池， 并吊上码

头， 等待进一步处理。

据了解， “三无船” 寻利而

来， 违规充当码头“交通艇” 接

送船员， 其超载滥载、 强行穿越

航道的行为， 存在极大的安全隐

患。 如果直接接触外轮， 也可能

成为疫情从水上输入的安全漏

洞。 “这种小艇船体安全性差，

经不住大风浪， 船上没有船舶通

信设备， 一旦出现事故会导致救

援不及时， 极易发生船毁人亡事

故。” 宝山海事局罗泾海巡执法

大队队长朱训林告诉记者。

据悉， 高速私渡快艇一直是

海事监管的一大难点，船型较小、

隐蔽性强、机动性好，且不配合现

场执法， 容易逃避海事巡逻艇的

拦截。宝山海事局将建立健全“三

无船” 管理长效机制， 防止新的

“三无船”滋生，同时也将与地方

政府相关部门深入开展合作，构

建综合治理新格局， 确保辖区水

上交通安全形势稳定。

□通讯员 刘瀚泽 摄影报道

本报讯 日前， 在“皖南事

变” 80 周年之际， 武警上海总

队执勤第六支队组织 300 余名新

兵前往皖南事变烈士陵园， 缅怀

革命先烈， 祭扫烈士陵园， 重温

武警誓词， 引导官兵回首峥嵘岁

月、 传承红色基因、 担当强军重

任。 图为武警战士在祭扫烈士

□见习记者 陈友敏

本报讯 想做“代购” 没有本钱怎么

办？ 一女子竟选择去偷“代购” 商品。 近

日， 普陀警方就侦破了这样一起“代购”

盗窃商铺商品案件， 涉案人员已被警方刑

事拘留。

1 月 1 日晚， 某品牌商铺员工钱先生

来到普陀公安分局白玉路派出所报案称，

他于当晚盘点时， 发现店内一只某奢侈品

牌拎包和一只某奢侈品牌手提包被盗，损

失约 19000余元。接报后，警方立即开展调

查。民警通过现场走访结合公共视频，很快

锁定了盗窃嫌疑人陈某。 1月 5日，民警在

新镇路某居民区内将陈某抓获。

到案后， 犯罪嫌疑人陈某如实向民警

供述了自己盗窃的犯罪事实。 原来， 陈某

一直想从事代购生意， 但苦于没有启动资

金。 2020 年 12 月 31 日下午，陈某经过中

山北路某商场时， 偶然瞥见某商铺十分热

闹，且售卖的奢侈品牌包均放在展示架上，

顾客可以随意翻看。陈某一时贼心突起，认

为可以趁乱偷几个奢侈品牌包。回到家后，

陈某找出可拆卸防盗扣的工具， 并于 1 月

1 日下午偷偷潜入该商铺， 用事先准备好

的工具拆掉防盗扣， 盗走了某奢侈品牌的

拎包和另一奢侈品牌的手提包， 随后逃离

现场。之后，陈某将偷来的两只包挂在网上

以“代购”名义对外售卖。 经过民警教育，

陈某对自己一时冲动的行为后悔不已。

目前， 犯罪嫌疑人陈某因涉嫌盗窃罪

已被普陀警方依法刑事拘留， 案件正在进

一步侦办中。

□记者 陈颖婷 通讯员 徐天威

本报讯 新冠肺炎疫情近期在多地反

复， 警报再次拉响。 日前， 浦江镇规建办

联合区卫监所、 区建管所、 浦江镇防控办

等多个部门召开“浦江镇建筑工地冬春季

及‘两会’、 春节等重要节点疫情防控暨

安全生产工作部署会”。

会上， 卫监所就2020年上海市无证行

医致死事件进行了通报， 要求各工地负责

人加强日常巡查， 发现无证行医可疑人员

应立即驱赶出工地，或向相关部门报告，不

给“游医”可乘之机。 同时要求各单位加强

无证行医宣传， 告知无证行医的风险和危

害，引导工人通过正规途径就医。

随着春节临近， 人员流动性剧增， 疫

情防控压力不断加大， 闵行卫监将充分利

用联防联控机制， 加强各部门、 街镇、 社

区的配合， 维护人民群众身体健康和生命

安全， 绝不让无证行医成为助推疫情传播

的“黑手”。

□记者 王湧 摄影报道

本报讯 为隆重庆祝中国共

产党成立 100周年， 推进长三角

地区档案资源协作开发， 由中央

档案馆、 国家档案局指导， 上

海、 江苏、 浙江、 安徽三省一市

档案局与档案馆联合主办的“建

党百年 初心如磐———长三角红

色档案珍品展” 首展昨天上午开

展。

图为市民参观 “建党百年
初心如磐———长三角红色档案珍

品展”

□记者 胡蝶飞 实习生 周茹馨

本报讯 中共二大会址纪念馆

于 2020 年 11 月闭馆修缮。 目前，

一期修缮已经开始施工。 这座 106

年的老建筑， 将如何“修旧如故”，

优化调整？

中共二大旧址位于老成都北路

7 弄 30 号， 始建于 1915 年， 是典

型的上海石库门民居。 这幢文保建

筑拥有多重身份： 除了是中国共产

党第二次全国代表大会第一次全体

会议旧址， 也是中共一大代表、 中

央局成员李达的寓所， 同时也是最

早的人民出版社编辑部旧址和平民

女校旧址所在地。

据中共二大会址纪念馆党支部

书记、 副馆长尤玮介绍， 此次场馆

修缮维护保养将在确保文物建筑安

全的基础上， 严格遵循“修旧如

故” 的原则， 一期工程主要包括外

立面清水墙风化严重部位、 大门门

头线脚风化及严重损坏部位补缺，

局部墙面修补以及木门重新刷漆等

饰面修补工作。

项目施工在选材、 工艺方面秉

持匠心， 按照传统的材料及工艺对

建筑进行维护保养， 完全保留了建

筑的历史面貌， 延续了建筑的耐久

性和使用性。

据介绍， 此次闭馆除了修缮保

养外， 还将对纪念馆的部分空间布

局、 展陈形式以及部分展陈内容进

行调整优化。 “目前， 展陈设计方

案经党史专家、 展陈专家多次论证

已基本确定。” 尤玮表示。 比如，

优化场馆空间布局， 重新布置序厅

宣誓区陈列， 突出仪式教育规范性

与神圣感。 运用多媒体技术， 呈现

原址二楼区域。 优化展陈形式方

面， 将调整部分展项， 以凸显“石

库门里的纪念馆” 这一理念。 增设

油画展项， 增强展览艺术性。 “将

调整展陈内容， 优化、 调整部分展

项内容， 以确保实事求是忠于历

史、 准确无误还原历史。”

记者了解到， 中共中央军委机

关旧址纪念馆新馆筹建工作也正在

进行。 自 2020 年 8 月筹建工作正

式启动后， 展陈调整大纲经中央党

史和文献研究院、 中国人民解放军

军事科学院、 上海市委党史研究室

等多家单位权威专家审读指导， 几

经修改定稿。 展陈设计方面重点就

馆名牌设计、 序厅展区调整、 配色

方案优化等方面进行多轮论证。 力

求以全新面貌向观众呈现“风雨经

远里， 军史丰碑地” 的光辉历史。

中共中央秘书处旧址也在开展

筹备工作， 旧址展览运用图文资

料、 观众互动、 情景演艺等多方位

展示， 再现了中央秘书处从大革命

失败至 1933 年初中共中央迁往革

命根据地， 前后 5 年多时间里， 在

党中央的直接领导下， 中共中央秘

书处身处逆境， 在上海所开展的各

项工作， 体现了中国共产党人百折

不挠、 机智英勇、 无私无畏的忠诚

品质与奉献精神。

据悉， 中共二大会址纪念馆承

担该项目开展仪式上， 计划用首演

的形式代替传统首讲。 首演内容在

忠于历史、 实事求是的基础上进行

艺术加工， 在首展当天给观众带来

身临其境的沉浸式观展体验。 通过

情景参观、 剧场演出和交流互动相

结合的方式， 让观众感同身受地体

验当时严峻的革命形势和恶劣的革

命环境， 感悟隐蔽战线上中国共产

党人的忠诚与奉献。

□见习记者 陈友敏

本报讯 多层住宅加装电

梯， 不同楼层业主该如何确定分

摊费用？ 为促进居民意愿统一和

达成共识， 积极推动既有多层住

宅加装电梯工作， 昨日， 市房管

局发布了 《既有多层住宅加装电

梯不同楼层业主出资指导区间》

（以下简称 《出资指导》）， 1 楼

不出钱， 顶楼出资最多可过半。

《出资指导》显示，多层住宅

楼型为 4 层楼型、5 层楼型、6 层

楼型、7 层楼型 4 种，加装电梯入

户方式分为平层入户和错层入户

2种。 但无论哪种电梯入户方式，

1 楼均无需出资，2 楼以上的楼

层，出资比例递增，楼层越高承担

的比例越多。 顶楼出资比例低的

为 28%-30%，高的则超过五成为

55%-57%。 楼层数越少的多层住

宅，每层楼的出资比例越高。
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修旧如故 优化调整

中共二大会址纪念馆一期修缮施工

上海加装电梯出资指导区间出炉
一楼不用出钱，顶楼出资最多可过半

“建党百年 初心如磐”

武警新兵祭扫“皖南事变”烈士

加强疫情防控

严防无证行医

做“代购”没本钱

竟向商铺伸贼手

白天“趴活”晚上藏匿
宝山查获一艘非法私渡快艇

巡逻中突遇火情
交警迅速处置，未造成严重损失

心里不平衡，快递小哥偷快递


